

方字

ゆう



SL人吉号展望デッキ

人吉から吉松にかけての山越え区間は、ループ線とスイッチバックという旧式の線路配置で峠に挑む。こうした状況ゆく様子眺めたいなら、展望室に行くとよい。景色眺めるのに疲れたら、書斎風のソファーキー席もあるので、一休みできる。

磨川の急流に沿って走り、右に左に移り直線に戻れる。肥薩線のようなどかして知られているのが南九州の肥薩線で、ここにはユニークな観光列車が多数走っている。まず、熊本から人吉までは昔懐かしい「SL人吉」に乗る。機関車自体は大正生まれの古豪だが、客車は最近の車両をレトロ風に改造したものだ。最後尾には展望室があり、列車中ほどには売店と軽食コーナーがある。列車は球

と思つてゐる人は案外多い。

ところが、そんな常識を覆すような新しい列車が、観光列車を中心にしていぶん増えてきた。もちろん自分の席はあるの

車内での楽しみ方がいっぱいの鉄道の旅

乗り物での移動というと、じつと座つて時間が過ぎるのを待つてゐるだけというイメージはないだろうか？ クルマや飛行機は、シートベルト着用が決まりなので、道中で車内や機内を自由に動き回るという発想はない。長距離バスも同様だ。せいぜいトイレに行くくらいだろう。だから、列車の旅だって、駅に到着するまでじつとしていなければならぬ

だが、展望席やラウンジ席が特別に設けられていて自由に移動できるのだ。これなら、車窓のポイントが右に左に変化する場合に対応できるし、気分転換に売店へ行って、土産物やドリンク、軽食を購入してテーブルのある席で寛ぐことも可能だ。今や、全国的にこの種の列車が走っているが、一番人気はJR九州であろう。

全国のローカル線の中でも人気路線として知られているのが南九州の肥薩線で、ここにはユニークな観光列車が多数走っている。まず、熊本から人吉までは昔懐かしい「SL人吉」に乗る。機関車自体は大正生まれの古豪だが、客車は最近の車両をレトロ風に改造したものだ。最後尾には展望室があり、列車中ほどには売店と軽食コーナーがある。列車は球

鹿児島からの帰りは、九州新幹線で直線に戻れる。肥薩線のようなどかさはないけれど、「つばめ」の工夫された車内は、他の新幹線と違つて実に心地よい。このようにバリエーション豊かな列車を乗り継ぐ旅は、単なる移動手段ではなく、それ 자체が楽しみとなる。次は、飛行機やクルマではなく、ぜひ鉄道旅行をお試しあれ。



野田 隆(のだ・たかし)

旅行作家、日本旅行作家協会理事。1952年名古屋市生まれ。主な著書は『出張ついでのローカル線』(メディアアクトリー)、『旅が10倍面白くなる観光列車』(平凡社)、『テツはこう乗る—鉄ちゃん気分の鉄道旅』(光文社)、『ヨーロッパ鉄道旅行の魅力』(平凡社)、『定年からの鉄道ひとり旅』(洋泉社)など。